
东京奥运会14日进入最后
100天冲刺， 但新冠疫情再次卷
土重来， 从中央到地方显示出对
抗疫深深的无力感； 测试赛上演
狗血剧情 ， 取消与推迟轮番上
演 ； 火炬接力顺利进行了19天
后， 在大阪遇到重大挫折。 倒计
时100天不是纪念日， 倒像是为
日本各方设置的叫醒钟。

日本政府的心思最近似乎一
点都没有用在奥运会上， 首相菅
义伟在积极准备16日的访美， 走
前还召开内阁会议， 正式决定将
福岛第一核电站上百万吨核废水
排入大海。 最迫在眉睫的抗疫问
题， 却实行了保守治疗， 暴露了
各方在这个问题上的一筹莫展。

但病毒并不会因为奥运的到
来延缓扩散的速度。 全日本疫情
恶化速度加快， 东京都的确诊病
例连续超过500， 大阪府13日的
确诊病例竟然达到了创纪录的
1099例 。 从4月8日开始 ， 大阪
府、 东京都、 京都府和冲绳县先
后宣布采取 “蔓延防止等重点措
施”， 相当于半紧急状态。

3月25日开始的火炬接力原
本进行得比较顺利， 在各地受到
了民众热情欢迎， 但很多地方观
众过分拥挤， 先前制定的防疫对
策形同虚设， 也引发了防疫的担
忧。 在大阪地区疫情恶化后， 大
阪当地政府不断呼吁取消火炬接

力， 迫于压力， 东京奥组委与大
阪达成妥协， 同意接力在市内的
公园内闭门举行。 大阪市原本计
划借火炬传递的机会， 在14日举
行倒计时100天的庆祝活动， 但
活动显然已经无法按计划进行。

也正是因为疫情的恶化， 国
际泳联4月初单方面宣布取消原
计划上周开始的三项测试赛， 理
由是日本方面防疫不力， 置参赛
方于感染的风险之下， 另外日本
驻外使馆对海外运动员的签证态
度消极。 国际泳联的决定让东京
奥组委非常愤怒， 他们提出书面
抗议， 最后经过协商， 跳水和花
游比赛仍然进行， 只不过都推迟
到5月。

东京奥运会测试赛原计划3
月4日重启， 之后一拖再拖， 到
目前为止除了轮椅橄榄球闭门测
试， 一项有分量的测试赛都没有
举行。

本月底， 东京奥组委将对奥
运会国内观众入场数量问题拿出
最后方案， 在疫情压力下， 这个
决定将非常困难， 决定之后涉及
的退票问题、 门票分配问题同样
棘手。 当然， 最艰难的情况才考
验决策者的智慧， 毕竟不是任何
问题都能像福岛的核废水一样，
实在没辙了就一倒了之的。

日本的疫苗接种计划同样不
靠谱， 4月12日刚开始65岁以上

老年人的接种， 有报道称， 东京
都即使加足马力， 每天最多只能
给7万人接种， 而东京的人口有
1400万， 这还需要考虑疫苗数量
严重不足的现实情况， 因为日本
所有的疫苗都需要进口。

倒计时100天到来之际 ， 共
同社公布了每月一次的民意调查
结果， 仍然有超过70%的受访者
认为奥运会应当取消或者再次推
迟， 这是疫情发生后， 日本最为
稳定的一个统计数字。 回首2013
年东京向国际奥委会提出申办
2020年奥运会时， 《读卖新闻 》
的民调显示， 支持奥运会的比例
高达83%。

东京奥组委和东京都政府14
日为纪念倒计时100天做了两件
事， 第一是在高尾山山顶竖立了
一座五环标志， 第二是在市政厅
设置了一座奥运会和残奥会吉祥
物的雕像。 在这个非常时期， 这
两件事情并不能给人们增添更多
的信心。 举办奥运会， 考验的是
一个政府的综合能力， 当前形势
下就是抗疫能力， 同时也考验一
个国家的人民的素质， 总不能在
顺境中就支持奥运， 遇到困难了
就反对奥运。

只剩100天了 ， 我们必须也
只能发出最衷心的祝愿： 日本加
油！ 东京加油！

据新华社

新华社电 2020-2021赛季欧
冠足球联赛四分之一决赛次回合
13日结束两场较量， 两场比赛均
是相同的比分———客队1∶0小胜，
然而晋级的都是主队。 巴黎圣日
耳曼淘汰了卫冕冠军拜仁慕尼
黑， 切尔西则将波尔图挡在了四
强大门之外。

当天的焦点战无疑是巴黎圣
日耳曼队主场与拜仁慕尼黑队的
比赛， 这也是上赛季欧冠决赛的
重演。 首回合“大巴黎”客场3∶2获
胜， 带着一定的心理优势回到王
子公园球场， 尽管拜仁凭借巴黎
旧将舒波·莫廷的进球1∶0获胜 ，
但“大巴黎”还是以客场进球多的
优势晋级， 也算是报了上赛季欧
冠决赛负于对手的一箭之仇。

“我们的球员配得上这场胜
利， 俱乐部所有的工作人员也是
英雄。 因为我知道在去年的决赛
后， 他们承受了非常大的痛苦。”
巴黎圣日耳曼主帅波切蒂诺在赛
后表示。

“现在还不能说我们就是最
大的夺冠热门。 切尔西今天也晋
级了， 明天还有利物浦、 多特蒙

德 、 曼城以及皇家马德里的比
赛 ， 他们也都有夺冠的实力 。”
波切蒂诺说。

巧合的是， 当天另一支晋级
球队———切尔西队的主教练正是
本赛季中段被 “大巴黎” 解雇的
前主帅图赫尔。

尽管波尔图由塔米雷在下半
场伤停补时阶段打进一粒精彩的
倒钩进球 ， 但这粒进球来得太
晚 ， 切尔西凭借首回合客场2 ∶0
建立的优势 ， 总比分2∶1淘汰对
手晋级。

“波尔图的进攻非常流畅而
且有侵略性， 他们的球员总是在
不停换位。” 图赫尔说， “我们
知道这将是一场非常艰难的比
赛， 也许从电视上看这场比赛不
够精彩， 但是我站在场边能看到
这是一场非常激烈、 节奏非常快
的比赛。”

四分之一决赛次回合剩下两
场比赛将于14日举行， 皇家马德
里带着首回合3∶1的优势客场挑
战利物浦， 多特蒙德将在主场迎
战曼城 ， 首回合曼城主场2 ∶1获
胜。

本报讯 （记者 陈曦） 晋江会馆将变身林海音文学展示中心，
梨园公会将用于建设京剧艺术交流孵化中心， 聚顺和栈南货老店
将开设糖果主题阅读体验空间……4月14日， 西城区首批6处文物
建筑活化利用项目确定。

记者从当天举行的西城区首批文物建筑活化利用项目签约仪
式上了解到， 西城区共有6处文物建筑实现落地签约。 歙县会馆
用于建设中英金融与文化交流中心； 晋江会馆用于建设林海音文
学展示中心； 梨园公会用于建设京剧艺术交流传播及孵化中心；
西单饭店旧址用于建设多功能复合型文化艺术空间； 聚顺和栈南
货老店用于建设糖果主题阅读+糖果体验空间； 新市区泰安里用
于建设泰安里文化艺术中心。

记者了解到， 西城区文物资源丰富， 全区现有不可移动文物
369处。 首批活化利用计划发布于2020年1月， 共有34家机构提交
了53个项目申请报告。 经过层层筛选， 经专家最终评审， 共有6
个文物建筑确定了利用单位及利用方向。

西城区相关负责人表示， 本次公开发布文物建筑活化利用计
划， 通过公开透明的探索方式， 体现了政府文物保护工作思路从
“闭门保文物” 向 “开门用文物” 的重大改变。 同时， 凸显了参

与主体多元化的特点， 强调了文物利用的公益性和可持续
性。 本次活化利用要求中标单位要采取不同形式对公众开

放。 项目策划方案不仅要充分展现文物的历史价
值和文化内涵， 还要进行成本核算和风险评估，
以确保项目运行的可持续性。

中标单位代表、 人民文博 （北京） 运营管理
有限公司负责人王卓见说： “我们有信心在把文
物保护好的同时利用好， 让更多的市民百姓走近
文物、 感受文物、 体验文物。”

据介绍， 下一步， 西城区将文物利用和老城
保护与复兴相结合， 通过让文物建筑 “活” 起
来， 使其真正融入人们的社会生活。
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□本报记者 段西元

我们都还记得去年武汉疫
情时，王霜在住家楼顶坚持颠球
训练的情景，在那个最困难的时
期，王霜始终没有忘记自己的身
份和责任。 一年多之后，这位武
汉姑娘成为了中国女足的 “救
星”，正是她加时赛的关键进球，
帮助中国女足淘汰了韩国队，拿
到了奥运会门票。

中韩女足第二回合的比赛，
出人意料的困难。第一回合比赛
结束后， 中国女足占据2∶1的领
先优势，虽然这种优势谈不上巨
大，但也相当大了，毕竟1个净胜
球+2个客场进球， 回旋的余地
非常大。 而且从第一回合比赛
看，韩国队的实力非常一般。 不
得不承认，韩国女足第二回合踢
得不错，她们虽然失利，但是仍
然可以昂首离开球场。我们有些
沮丧地发现，中国女足以往对阵
韩国队的那种技术优势几乎完
全丧失了。中国队的进攻显得没
有什么条理，下半时高中锋杨曼
上来以后稍有好转，至少有个明
确的点了。而韩国女足能够做到
层层推进，传球的合理性较之中
国队也要强很多。两队的角色似
乎在“互换”，韩国队更像是以前
的中国队。 可以想见，未来中国
女足在亚洲会非常艰难， 日本、
澳大利亚 、韩国 、朝鲜 ，强队环
伺，以后要想拿到世界杯或者奥
运会的资格，会更加艰难。 韩国
女足已经有一些球员踢上了欧
洲高水平联赛，而我们自己的女
超联赛，则“饥一顿饱一顿”，有
些裹足不前。这样的联赛培养出
的球员，无论是技术能力还是战
术意识，距离国际先进水平差距

越来越大。
中国队能够在非常艰苦的

局势下扛过来，靠的更多是精神
力。 在0∶2落后的情况下，贾秀全
选择了高中锋战术，坦白讲我们
的高中锋并没有争到几个点，第
二点抢得也不是很奏效，但靠着
一个定位球，中国女足在常规时
间内， 把比分扳回到同一起跑
线。加时赛靠着王霜出色的个人
能力，一脚定乾坤。 王霜可以说
是这支球队最出色的球员，但坦
白讲无论是两年前的世界杯，还
是现在的奥预赛，王霜似乎都没
有把自己的能量完全发挥出来。
贾秀全更多时候把王霜局限在
边前卫的位置， 自由度受限，王
霜的天赋并不能随时“炸裂”。但
球星就是球星，加时赛王霜的自
由度稍有提升，甚至加时赛下半
时的时候，贾秀全把王霜真正顶
到了箭头位置。 在这个时候，王
霜送给了韩国人致命一击。贾秀
全必须谢谢王霜，教练可能还在
找王霜的“说明书”，而王霜这个
“高级产品”，在教练找到说明书
之前就发挥出了功效。中国队的
好球员已经不多了，有些前场的
核心球员退步明显，如果再不好
好利用手中仅有的王牌，就等于
自断其臂。

一场惊心动魄的比赛结束
了，停赛没有上场的吴海燕搂着
王霜， 流着胜利后喜悦的泪水。
中国女足虽然发挥并不出色，但
胜利的结果为中国足球在2021
年开了个好头儿，国字号球队很
久没有比赛了，这一声春天的
“惊雷”，相信会让所有热爱中
国足球的人兴奋不已。

“大巴黎”、切尔西晋级半决赛
卫冕冠军拜仁遭淘汰

欧冠四分之一决赛：
倒计时100天为东京敲响警钟

西城6处文物建筑确定活化利用方案
晋江会馆等6个文物建筑将“焕发新生”王王霜霜一一脚脚定定乾乾坤坤

女女足足挺挺进进奥奥运运会会


